

# Caja Rural C-LM lanza una campaña para inyectar liquidez

Bajo la denominación "Aquí Sí", el objetivo es dar liquidez al tejido económico, empresarial, institucional y a los particulares de la Comunidad Autónoma

E. de G. / Guadalajara

Inyectar liquidez al tejido económico, empresarial, institucional y a los particulares de la Comunidad Autónoma es el objetivo de la nueva campaña comercial puesta en marcha por Caja Rural de Castilla-La Mancha, bajo la denominación 'Aquí sí', con la que la entidad pretende "dar el golpe definitivo" para fortalecer el crecimiento económico de la región.

Así lo puso de manifiesto, en el acto de presentación de la campaña, el director general de Caja Rural, Víctor Manuel Martín López, que indicó que con una liquidez superior a los 1.250 millones de euros y unos recursos propios en junio del 13,51%, la entidad ha considerado que este es el "momento idóneo" para poner en marcha esta campaña que "certifica la buena salud de la entidad".

Víctor Manuel Martín López manifestó que Caja Rural de Castilla-La Mancha ha querido "para dar el golpe definitivo que necesitan las empresas y particulares de la región"



El director general y el presidente de la Caja. / E. de G.

**La entidad tiene una liquidez superior a los 1.250 millones de euros y unos recursos propios en junio del 13,51%**

en un momento que hay una "demanda generalizada" para exigir financiación a las entidades de crédito y "porque queremos, porque podemos, porque sabemos y porque tenemos", ha continuado.

## Créditos

"Nosotros no nos dejamos el grifo abierto en la época de bonanza ni lo hemos cerrado en época de crisis, tenemos agua, tenemos tubería, tenemos grifo, y el grifo ha permanecido abierto siempre", advirtió el director general de la entidad, que aunque precisó que Caja Rural sí concede operaciones era el momento de "transmitir a nuestra red

comercial que hay que ser proactivos en la concesión del crédito y que no solo vale captar recursos". No obstante, comentó que la captación de clientes de Caja Rural de Castilla-La Mancha "está siendo espectacular" y solo en el primer semestre se ha superado la cifra de 9.300 nuevos clientes, por lo que ya son más de 360.000 los clientes con los que cuenta la entidad. "Un momento ideal para convencernos a nosotros mismos y a la sociedad de que se puede" y adquirir "un compromiso real".

Finalmente, Víctor Manuel Martín López comentó que este mensaje de ser "proactivo" se ha trasladado ya a todos los directores de oficinas y entidades de Caja Rural y se ha transmitido, previamente, en los distintos convenios de financiación que se han firmado con las organizaciones empresariales de la región, los ayuntamientos e instituciones públicas. "En esta posición sólida, fuerte y en ventaja, es el momento de dar el golpe en la parcela de la inversión crediticia", concluyó.

## España registra un déficit comercial de 27,5 millones

España registró un déficit comercial de 27,5 millones en el quinto mes del año, cifra que contrasta con los 1.925,9 millones registrados en el mismo del año anterior y muestra que la economía se acerca al equilibrio en la balanza comercial.

Según informa el Ministerio de Economía y Competitividad en una nota de prensa, el ritmo acelerado del crecimiento de las exportaciones y, en menor medida, la caída de la importaciones de bienes permitieron este resultado en mayo.

Las exportaciones sumaron 20.890,8 millones, un 7,3% más que el año pasado y un 2,4% más que en abril de 2013. Descontando el efecto de la caída de los precios de las exportaciones (0,3%), el comportamiento en términos reales fue mejor, ya que crecieron un 7,7% interanual.

Este comportamiento positivo del sector exterior, según el Ministerio, contrasta con las caídas de las exportaciones en mayo en la zona euro (-2,1%), Alemania (-4,8%), Francia (-3,4%), Italia (-1,5%) o Reino Unido (-1%).

Los capítulos más importantes de la exportación fueron los bienes de equipo, que suponen el 19,4% del total y crecieron un 5,3% en mayo; los alimentos, que aumentaron un 9,2%; y el automóvil, con un crecimiento en mayo del 6,8%. Por subsectores, destaca el avance de las exportaciones de textiles (+33,1%), de maquinaria para la industria (+10,1%), aeronaves (29,7%) y electrodomésticos (36,2%).

Las importaciones, por su parte, alcanzaron en mayo los 20.918,2 millones, un 2,2% menos que el año pasado. No obstante, en términos reales las compras al exterior crecieron un 3,9%, ya que sus precios cayeron un 5,8%.

Así, las exportaciones prácticamente pagaron en mayo las importaciones de mercancías, de forma que la tasa de cobertura fue del 99,9%, 8,9 puntos más que en el mes de mayo de 2012 (91%).

El superávit no energético alcanzó en mayo los 2.667 millones, un 70% más que el año pasado (1.562,8 millones), mientras que el déficit energético se redujo notablemente hasta los 2.694,4 millones, un 22,8% menos. En este sentido, el Ministerio de Economía destaca que mientras las exportaciones de productos energéticos aumentaron un 44,1%, las importaciones descendieron un 5,3%.

A su parecer, la reorientación de las exportaciones explica que las ventas a destinos no comunitarios vuelvan a ser las más dinámicas. De hecho, representan ya un 37% del total tras crecer un 9,1% en mayo. En concreto, destacan las exportaciones a África (+21,5%), con un aumento muy notable de las ventas a Argelia (+50,3%) y a Sudáfrica (+41,4%).

También aumentaron en mayo las ventas a Asia (+12,7%), en particular a las dos grandes economías, China (+12,9%) e India (+11,4%). En América del Norte, las exportaciones a Estados Unidos subieron un 18,7%, y en América Latina, destaca el fuerte incremento de las ventas a Brasil, un 52,6%.

El saldo comercial de España con la Unión Europea continuó creciendo en mayo y alcanzó los 2.189,1 millones (1.289,3 millones en mayo 2012). Con la zona euro, el superávit comercial se situó en 1.339,0 millones (907,5 millones en 2012).

Además, se mantuvieron saldos comerciales positivos con los principales socios comerciales, como Francia (962 millones), Italia (218 millones), Reino Unido (804 millones) o Portugal (748 millones). Con Alemania, el déficit se redujo un 6,7% hasta los 313,8 millones.

En términos acumulados, el déficit comercial alcanzó los 5.717,7 millones de euros en los cinco primeros meses del año, lo que supone un descenso del 64,1% respecto al mismo periodo del año anterior.

Este resultado fue consecuencia del aumento del 7,4% de las exportaciones, hasta los 97.873,7 millones de euros, mientras que las importaciones cayeron un 3,2% y sumaron 103.591,4 millones de euros. La tasa de cobertura alcanzó el 94,5%, 9,4 puntos más que la del mismo periodo el año pasado (85,1%).

El saldo no energético arrojó un superávit de 12.288,1 millones (3.873,6 millones en mayo de 2012), mientras que el déficit energético se redujo un 9,1%, hasta los 18.005,7 millones.

## Los precios industriales suben un 1,3%

En el mes de junio, encadenando así dos meses seguidos al alza. Según el Instituto Nacional de Estadística

E. de G. / Guadalajara

Los precios industriales se mantuvieron sin cambios en junio respecto al mes anterior, pero subieron un 1,3% en relación a igual mes de 2012, según informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Con este ascenso interanual en el sexto mes del año, los precios industriales encadenan dos meses en positivo después de que en abril re-

gistraran su primer descenso desde noviembre de 2009.

El repunte interanual de junio supera en siete décimas la tasa de mayo (+0,6%) y se debe, sobre todo, a la evolución del sector energético.

En concreto, la energía situó en junio su tasa anual en el 2%, tasa más de dos puntos superior a la del mes anterior, debido al repunte de los precios de la produc-

ción, transporte y distribución de energía y a que los precios del refino de petróleo bajaron menos de lo que lo hicieron en junio de 2012.

Asimismo, los bienes de consumo no duradero incrementaron dos décimas su tasa interanual, hasta el 3,4%, como consecuencia del aumento de precios en el procesado y conservación de carne y en la fabricación de aceites.

El único sector que recortó su tasa interanual en junio fue el de los bienes de equipo, que registró una tasa del -0,5%, medio punto menos que en mayo y la más baja desde enero de 1976, debido a que los precios de la fabricación de vehículos de motor ha sido inferior a la del mismo mes de 2012 y al abaratamiento de la fabricación de elementos metálicos para la construcción.